

portée de l'industrie touristique et des valeurs en dollar en jeu doit être majorée plusieurs fois. Une plus grande portion, sinon toute, de ces placements de capitaux existe à cause de la valeur des ressources naturelles de la région, c'est-à-dire la beauté du paysage des forêts et des montagnes, les milles de magnifiques cours d'eau pure, mais tout particulièrement la pêche. L'épuisement ou la destruction de n'importe quelle de ces ressources, et plus particulièrement la pêche pourraient avoir, et a de sérieuses répercussions économiques sur notre histoire.

#### *La situation actuelle du niveau d'eau*

En suivant les témoignages des témoins précédents devant ce comité, nous avons remarqué les épreuves évidentes causées aux personnes responsables du tourisme et aux commerçants de la baie Georgienne en faisant varier les niveaux de l'eau. Des variations de 5 à 7 pieds de la normale. Messieurs, nous, sur la rivière des Français, avons des variations comme celles-là au cours de toute l'année, chaque année. En fait, à la baie Dry Pine, la variation a atteint autant que 8.5 pieds du niveau supérieur au niveau inférieur. Vous pouvez vous imaginer assez tôt les épreuves et la confusion que ces conditions causent. Nos gens doivent toujours se préoccuper des problèmes de maintenir les quais, les plages et les bâtiments sur le bord de l'eau dans l'attente que demain, la semaine prochaine, le mois prochain, le niveau d'eau peut s'élever ou s'abaisser de 5 à 6 pieds, sans avertissement préalable.

Cependant, alors que les responsables peuvent apprendre à accepter cette situation, les poissons ne le peuvent pas et, en conséquence directe, la pêche n'est plus aussi bonne ces dernières années.

#### *Conséquence des variations des niveaux d'eau*

Au cours des années, beaucoup d'argent a été dépensé par les résidents pour faire face aux niveaux d'eaux changeants. Le gouvernement fédéral a dépensé un somme considérable en exécutant une régularisation partielle. Parce que cette régularisation partielle a, occasionnellement, été mal effectuée, le gouvernement fédéral a dû rembourser certains de nos membres pour les dommages causés par des niveaux excessivement hauts dûs aux écoulements immodérés venant du lac Nipissing.

Cependant, de loin la conséquence la plus grave a été le déclin de la pêche. Le problème, très simplement énoncé, est que lorsque ces niveaux régulés sont artificiellement modifiés immédiatement après, ou durant la période de fraison, il en résulte un grand pourcentage de propagation naturelle qui se perd pour toujours. Peu importe que le changement soit vers le haut ou vers le bas, qu'il soit de 6 pouces ou de 6 pieds, les résultats sont désastreux. Lorsque cela se produit d'une année à l'autre, il est facile de voir ce qui arrive à la pêche. Le brochet du Nord de la rivière des Français s'épuise sérieusement à cause des nombreuses années de grosses pêches. Les brochets sont particulièrement sensibles à de tels dommages puisqu'ils fraient en eaux très peu profondes et en un temps où il est presque impossible, à l'heure actuelle, d'atteindre une stabilité raisonnable des niveaux.

Je vous demanderais, messieurs, de vous rappeler que toutes les espèces de poissons subissent ces effets et que les biologistes du ministère des Terres et Forêts de l'Ontario soutiennent que l'équilibre raisonnable des niveaux d'eau sous des conditions normales est la seule façon d'améliorer la situation. Il est également digne de mentionner que les variations normales sont d'environ 5 pieds et, bien qu'il y a des courbes dans le registre annuel des niveaux d'eau, ceux-ci peuvent dévier, et en effet dévient, de temps à autre.

#### *Problèmes de la régularisation*

Monsieur le président, nous, de la rivière des Français, reconnaissons les graves problèmes en jeu dans la régularisation des niveaux d'eau dans un